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對推動環保、減少使用紙張提出書面質詢

　　保護環境，人人有責！鼓勵及推動電子化服務不僅能夠減少對紙張
的使用，落實“源頭減廢”、“保護地球”的工作，同時能夠達致便民、提
高行政效率和減少機關文書用量等好處。
　　近年來政府積極推動電子政務，透過一戶通，為居民提供多項便民
的電子服務，推動了社會減少使用紙張，值得肯定。然而，隨著全球環
保理念的普及和推動實現國家“雙碳”目標，政府推動減少使用紙張尤其
在公共行政、公共服務中的情況，仍有不少改善的空間，希望當局持續
檢視和作出完善。
　　例如，現時居民在政府部門申請手續時仍需提交身分證副本，而由
於今年政府擬引入電子身份，因此從技術上這個環節可透過電子化的方
式進行節省；又如，公立醫療服務有大量紙質文件提供予病患者，當中
不少可以實行電子化；而政府部門之間的文書往來，向社會提供的諮詢
文本，多個政府部門對一些居民的申請、申報，發出的通知書或單據等
使用了不少紙張，亦可透過電子化進行節省。目前「一戶通」已超過八
成居民登記，理解仍有些居民、企業或團體單位等，尤其是長者和對電
子操作不熟悉的人士對使用紙質文件仍有一定的需要，但應有條件讓無
需使用紙張的人士或單位盡量使用電子化服務。
　　為推動電子化服務和支持環保，現提出如下質詢：
一、近年政府透過大力發展電子政務，使得不少領域和方面以電子文件
取代了紙質文件，為源頭減廢發揮了顯著作用。但由於現時部門在一些
申請、申報、通知、單據、文書以及一些公共服務等方面仍使用紙張，
並未為一些無需紙張而希望以電子化方式取代的人士或單位提供選擇。
對此，當局有何改善的措施和計劃，以減少紙張的使用，逐漸實現無紙
化？
二、推動環保，減少紙張使用，政府除了要努力做好相關工作外，因應
近年不少公共或私人服務已推行電子化，如果能夠推動社會大眾共同參
與，相信能起到事半功倍的作用。因此宣傳推動及鼓勵的工作亦十分重
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要，當局在這方面有何具體的工作和計劃？

三、要順利推進紙質文件電子化，除了部門的推動、個人的採用和意識
外，同時可能涉及一些法律的限制，例如一些法律法規要求在遞交文件
或發出通知等方面必須以紙張方式，局限了電子化的推行。對此，當局
會否全面檢視現行的法律制度，並加以完善，以更好地推進電子政務工
作？
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